

La grande famille associative se réunit à Saint-Pardoux

Samedi 2 février, bénévoles et salariés de petites et grandes associations sont invités à participer à la première rencontre du genre dans le département.

Maxi-Région, inter-communalités élargies, communes nouvelles : comment les associations s'approprient-elles ces nouvelles échelles ? Quel rôle peuvent-elles jouer dans la mise en œuvre de projets de territoire ? En quoi leur engagement est-il utile ? Autant de réflexions autour desquelles militants, bénévoles, salariés et responsables d'associations deux-sévriennes sont invités à échanger, samedi 2 février à Saint-Pardoux, dans le cadre d'une Rencontre départementale de la vie associative.

Première du genre, cette rencontre de travail a pour objectif de « contribuer à la réalisation d'un état des lieux partagé de la situation des associations en Nouvelle-Aquitaine », où une dizaine de rencontres inter-associatives du même genre émergeront au sein des départements dans les prochaines semaines.

« Effacer les distances »

L'opportunité notamment pour les petites associations ne relevant pas d'une fédération départementale de se faire entendre. « Tout l'enjeu, dans ce qui est aujourd'hui un vaste territoire régional, est d'effacer les distances et rompre avec l'isolement des associations », commente Jean-François Miniot, président de l'UPCP-Métive (Union pour la Culture Populaire en Poitou-Charentes et Vendée), membre du comité de pilotage (*) de cette ren-



A Saint-Pardoux, les échanges porteront sur deux thématiques : « S'engager au bénéfice de l'intérêt général » et « Cohésion territoriale et vie associative ».

contre. « Il s'agit aussi de leur faire prendre conscience de leur légitimité, poursuit Sarah Klingler, de la Ligue de l'enseignement des Deux-Sèvres. Trop peu de militants ont en effet conscience de ce que leur engagement apporte à la société. »

« La voix du terrain »

Les contenus des ateliers feront à terme l'objet de synthèses par thématiques. « Tout l'enjeu de ces travaux est de faire entendre la voix des militants du terrain et de produire des contributions utiles au dialogue avec les pouvoirs pu-

blics », résume Jany Rouger, vice-président du Mouvement associatif Nouvelle-Aquitaine, déjà à l'origine de Rencontres régionales en novembre 2017, à Bordeaux. « Faire naître ces mêmes échanges sur chacun des territoires, au plus proche de ce que vivent les bénévoles, était alors apparu comme une nécessité », poursuit Jany Rouger. « En Deux-Sèvres, la tâche s'est avérée relativement facile, tant la tradition de coopération entre les mouvements associatifs y est forte. »

N.P.

Rencontre inter-associative des Deux-Sèvres, samedi 2 février de 9 h à 13 h, au foyer rural de Saint-Pardoux, route des Bois. Inscription gratuite mais obligatoire avant le 30 janvier sur lemouvementassociatifnouvelleaquitaine.org

(*) Avec la coordination des fédérations et associations de culture et de communication Nouvelle-Aquitaine (COFAC), la Ligue de l'enseignement 79, le Comité départemental olympique et sportif 79, le collectif Cycle de formation des bénévoles associatifs 79, la fédération des familles rurales, la fédération des centres socioculturels, l'union régionale des foyers ruraux.